
“美女拍个街拍吗”“这个身材好”……
一种户外搭讪的网络直播正出现在各大网
络平台。一旦被主播的镜头对准，不论是
否同意，路人被搭讪后的真实反应，都被记
录下来，供直播间内网友们“围观”。有时，
主播们甚至还会偷拍路人。记者调查发
现，在各平台对户外直播行为的管理规定
中，明文规定了严禁主播在直播过程中对
路人进行言语、肢体骚扰等行为。在流量
的驱动下，部分平台对户外搭讪式直播及
短视频中的不良内容，并未严格执行相关
规定。法律专家表示，路遇过分骚扰搭讪，
原地报警！

（来源：央视）

@暴富暴美暴富美：什么畸形拍摄？我不
理解。

@蓝魂梦幽：让我想起了五一假期在北京
街头遇到户外街头直播的主播骚扰，真应该
要管管了。

@湖畔卷毛：这种可以直接用防狼喷雾
吧？

@懒货不想动：这个确实好多人没有这
个意识，拍视频拍到路人应该给人家打码
的。

@Darcy好运：直播让多少本身没那个能
力和素质的人得到了与他们并不匹配的回
报？

@车载娱乐V：整治某些低俗甚至违法流
量，不能手软！

有网友不解：电视上记者采访路人不也
差不多？要了解的是，记者采访他人，要表
明自己的身份，说明自己的来意，征得对方
的许可。但新闻中的这些户外搭讪直播则
不然，可以说是与法律和道德背道而驰。任
何行为都要遵循规矩，如今的纷纭乱象，平
台不是有规定就行，监管措施真正到位才是
关键。

宁波神秘爱心人士“顺其自然”又向市慈善
总会捐款105万元。这是一份温暖的“约定”，从
1999年起，“顺其自然”坚持每年向市慈善总会
捐款，今年已是第 23 次，累计金额已达 1363 万
元。宁波市慈善总会负责人告诉记者，根据捐
款人意愿，慈善总会一直坚持将善款用于助学、
教育方向，并通过各类媒体对每一笔善款的使
用进行公布，近年来，善款主要用于宁波对口帮
扶地区教育条件改善上。“顺其自然”对于宁波
来说已经不是一个名字，而是成为了一群人，甚
至成为宁波这座城市的代名词。宁波去年收到
近18亿爱心捐款，其中就有许许多多个“顺其自
然”。

（来源：都市快报）

@木木：真是个好人。
@axy_333：捐款23年，太伟大了，捐款一

次不难，难得的是一直这么做下去，感动！敬
佩！

@zhouj1900：值得欣慰的是，连续23年捐
款说明这位行善者的企业或者事业是良好运行
稳妥发展的，好人好报！

@许芳：真是一个美好得让人仰视的人。
@修汽车的屎壳螂：在这个天眼时代，要找

一个人还是很容易的，既然好人不想留名，就不
要去打扰人家的生活，顺其自然。

@啊阳：施惠勿念，受恩勿忘。
@倚棹宿沙月：这是一个人，一个群像，一个

城市的温度。

如果说一时的善意之举让人感动，那长年
累月的坚持则更显其伟大。23年的坚持捐款，
日益增加的捐款数额，让人相信：人间真的有天
使。“桃李不言，下自成蹊”，“顺其自然”的匿名
捐款是“但行好事，莫问前程”的大爱之举，更让
人感动的是，在他的带动下，匿名捐款成为一个
城市的风尚。不打扰，是理应给予他的尊重；传
下去，才是对他善意的最好回报。
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10月15日，湖南省株洲市网红女主播“罗
小猫猫子”在一场直播中喝农药自杀，经抢救
无效去世。近日，“罗小猫猫子”骨灰在山东省
济宁市汶上县殡仪馆被调包配阴婚。据悉，系
汶上县殡仪馆火化工邵某偷换死者骨灰，当地
殡葬从业者张某和雷某某负责寻找买家、运输
骨灰。爆料人称主谋张某在县医院和殡仪馆
附近都开了一家寿衣店，熟知逝者情况，阴婚
配成功可挣5至7万元。张某妻子称，买家未
相中骨灰，阴婚未配成功。目前，警方已将3
名犯罪嫌疑人刑事拘留。 （来源：新京报）

@娃瑾：今日份震惊！
@从此祛机：是我见识浅薄了，21世纪

了，居然还有配阴婚。
@小鲨鱼爱吃小丸子：真·阴间新闻！
@旧光影里的河街菇凉：这女孩子真的好

惨啊！生前被起哄自杀，死后还要被人卖骨灰。
@兔橘.：这钱挣得，夜里睡觉可曾踏实？
@江小跳：令人毛骨悚然的是张某妻子

的发言：“本来事不大，就这么点事，赶到风口
浪尖上就成事了”，说明她内心深处还是觉得
没触犯法律、触犯道德底线。

@Eric Ericson：这是发现了，不知道没
发现的有多少？

@冷风：卑鄙是卑鄙者的通行证，除了他
自己的利益别人的命都不算命。

@布瑞克·帕皮特：这就是鲁迅先生所说
的吃人吧。

@Wen：破除迷信，崇尚科学，宣教工作，
任重道远。

这个故事太“阴间”，简直骇人听闻！可以
说是超出了人类认知底线的行为，臭不可闻的
封建遗毒。盗窃尸体、骨灰足以构成刑事犯
罪，法律绝不能姑息。更细思恐极的是，嫌疑
人张某的妻子还称，自己的丈夫被抓，是因为

“同行竞争”，别人“坑他、告他”。“配阴婚”都已
经“同行竞争”了？希望相关部门可以彻查，决
不能让这种“缺德生意”有生存的空间。

为救儿子收寄管制药被指“贩毒”

如何让罕见病家长不陷如何让罕见病家长不陷““毒贩毒贩””困境困境？？

河南郑州，李芳1岁零9个月的儿子罹
患一种叫作“婴儿癫痫伴游走性局灶性发作
综合征”的罕见症，在医生介绍下她开始购买
一款药物氯巴占，但在国内，该药物在国家管
制第二类精神药品名单中，只能依靠国外代
购。今年7月，因为帮助代购者收取了药品包
裹再转寄给代购，李芳被警方以“涉嫌走私、运
输、贩卖毒品罪”，采取了取保候审的强制措
施。11月23日，她收到了郑州市中牟县检察
院的《不起诉决定书》，因“为子女治病诱发犯
罪”“未获利”等原因，综合考量其犯罪情节轻
微，决定不予起诉。尽管如此，李芳不认可检
察院对其定罪不起诉的决定，接下来，将进行
申诉。 （来源：红星新闻）

@许：真难！
@美麗新世界：现实

版“我不是药神”。
@拾年改進：希望这

位母亲能无罪释放，也
希望孩子能一直有药。

@牛牛妈妈：据我所
知，还有多种难治性癫
痫的患儿要靠氯巴占续
命。现在不说贵，根本
买不到，每天各个病友
群都有病友不断询问哪
里有药，都面临马上断
药的无助……孩子们的

病情耽误不起啊！
@陈潇澜：建议核准

患者所需剂量（医院出
具证明等），政府开放特
殊渠道，定期实名制领
药购药。

@蕾：希望国内尽快
能有这种药上市，让每
一个想救自己孩子的母
亲不需要触犯法律。法
律应该是有温度的，母
亲的做法只是出于母爱
的本能，并非有意挑战
法律！

对于病患来说，氯巴占是活下去的希望，但
在法律上，它是毒品。作为母亲，李芳所在乎的，
不是担心自己是否犯法，而是孩子是否有药可
治。这样的情法挣扎，让人想起了电影《我不是
药神》。令人欣慰的是，她受到了温情执法，但该
如何让患者家人不再陷入“毒贩”的困境？拓宽
其他渠道更为需要。在确保不被违法滥用下，是
否可以快速精准构建临时通道，值得尝试。

女网红喝农药离世后
骨灰被调包“配阴婚”

“顺其自然”如约而至
23年已捐款1363万

户外搭讪式直播火爆
过分骚扰可原地报警
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